

„Wachszins-Fahrradwallfahrt“ nach Arnoldsweiler

Pfingstmontag, 9. Juni 2025



Für Pfingstmontag lädt der Katholikenrat der Region Düren in Zusammenarbeit mit „Kirche(n) im Dorf lassen“ und dem „Waldspaziergang Hambacher Wald“ zum sechsten Mal zur Wachszins-Fahrradwallfahrt nach Arnoldsweiler ein.

Arnoldus hatte mit Hilfe einer List von Karl dem Großen den „Bürgewald“ geschenkt bekommen und den armen Gemeinden zur Nutzung überlassen. Erzbischof Gero von Köln verpflichtete diese Gemeinden, jedes Jahr zu Pfingsten ein Kerzenopfer, den Wachszins, zu bringen. Diese Tradition wurde über Jahrhunderte beibehalten, bis sie sich in der Geschichte verloren hat. Seit 2020 wird sie wieder aufgegriffen und aktualisiert:

Der Heiligen Arnold vertraute den Menschen, die in den Dörfern lebten, den Wald als Gemeinschaftsgut an. Sein Handeln macht heute Mut, sich einzusetzen für Klimaschutz, Gemeinwohl und eine neue Wirtschaftsordnung für „unser gemeinsames Haus“. Diese drei Aspekte sind nicht zu trennen, wollen wir unser Überleben auf der Erde ermöglichen. Mit dieser Wallfahrt wollen wir ein Zeichen setzen gegen die Zerstörung der Schöpfung und für Klimaschutz und Kohleausstieg – für ein gutes Leben für alle.

Die Fahrradwallfahrt startet an folgenden Orten:

Manheim (alt), Kirche: 13:00 Uhr (13 km, Strecke durch den Hambacher Wald)

Düren, Bahnhof, Nordseite: 13:30 Uhr (10 km)

Langerwehe, Kirche St. Martin, Hauptstraße: 13:10 Uhr (14 km)

Ankunft aller Fahrradgruppen in Ellen, Kirche: 14:30 Uhr

Ankunft in Arnoldsweiler, Arnolduskapelle: 15:00 Uhr, Beginn des Programms

Neben Redebeiträgen und einer Führung in der Arnolduskapelle wird es geistliche mittelalterliche Musik geben. Die mitgebrachten Kerzen werden am Grab des Heiligen Arnoldus aufgestellt.